

EL PERIÓDICO

En la capital 15 cts. semanales

PARA TODOS

Año VI — Núm. 1.559

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alcánte: Martes 1.º de Agosto de 1916

Pagos por adelantado

CARTA ABIERTA

Excmo. Señor Don José Francos Rodríguez Madrid

Respetable correligionario: Como pensador eminente, vos sabéis mejor que el más entusiasta de vuestros admiradores, que la facultad más despierta en el hombre es la curiosidad, el espíritu de investigación. Para el articulista es un placer de los más sublimes, en su concepto el más sublime que puede ofrecernos la vida.

Por eso cuando hollé con mi planta el suelo de esta hermosa ciudad, mereced que obtuve mediante vuestra intervención efficacísima, antes que exteriorizar mis ideales políticos, quise hacer con nuestro partido lo que los niños cuando destrozan los juguetes «para ver como están hechos», «para descubrir lo que tienen dentro».

Lo mismo hacen los sabios en sus laboratorios, lo mismo quise hacer yo con los *maniquís* que manipulan con los intereses de todo un pueblo.

Maniquís, sí; antes lo ha dicho pluma mejor cortada que la nuestra, porque maniquís pueden llamarse a esos políticos *positivistas*, vestidos a las modas constitucionales y jurídicas de los pueblos modernos, pero que no tienen de ellos mas que la ropa, porque dentro no hay hombre, no hay ser viviente, no hay mas que el maniquí.

¡Oh, si mi pobre pluma supiera expresar lo que sentí, lo anonadado que quedé cuando apenas llegado a ésta, ví que la indignación popular potente, amenazadora, lo invadía todo; que los mueras a la Diputación y a los caciques liberales repercutían por todos los ámbitos; que las cigarreras, esas mujeres predilectas de este pueblo porque todo son corazón, flujaban clamorosas hacia los Centros de Beneficencia oficial para libertar

a los pobrecitos asilados de las torturas del hambre!

¿Cómo no enrojecer como buen liberal ante aquel bochornoso espectáculo? ¿Cómo no protestar de tantos motivos impuros, de tantos egoísmos, de tantas miserias personales?

De una parte, millares de personas, en su mayoría madres, que tendían sus brazos amorosos hacia aquellos rostros plácidos, hacia aquellas manecitas descarnadas, hacia aquellos niños de sangre degenerada, pálidos, sombreados de ojeras, de frases agostadas por el dolor que anunciaban la desesperación engendrada por el hambre...

Y de la otra, a los partidarios de una civilización «egoísta y epicúrea que no quiere que el espectáculo de la miseria y el dolor perturbe la digestión de sus Apulones...»

Maldita sea esa caridad oficial raciocinante y calculadora que encuentra siempre *razones legales* para no dar; malditos los políticos de profesión cuyas almas duras y frívolas no conocen los sentimientos compasivos ni ese movimiento cordial de amor hacia los semejantes.

He aquí las consecuencias, señor, de haber admitido en el grande e histórico partido liberal, sin pasaporte de identificación, los tráfugas de todos los partidos; a los churriburris de la política; a los *arrivistas* QUE NO SON DEMÓCRATAS, que desconocen la psicología del pueblo, y que no conocen más ciencia ni más doctrina liberal que las generalidades leídas en revistas y manuales.

Por eso no se preocupan de todas esas entidades escolásticas llamadas Patria, Nacionalidad, Estado, Regeneración y Progreso. Por eso los verdaderos demócratas alicantinos abominan de ellos, y los anatematizan

también, el último de vuestros correligionarios, que no tiene otro amigo en Alicante, que el monumento al inmortal Canalejas, al que rinde fervoroso culto en el silencio de la noche y ante cuya estatua se descubre lleno de angustia y desaliento lamentándose de que los que se dicen *sus herederos* hayan dejado abandonados, como animales en una selva, a los pobrecitos asilados y a los recluidos en el Manicomio de Elda.

En nombre, pues, de esos niños, de esos pobres alienados que no han conocido «de la vida sino el dolor», les arrojo al rostro aquellas vibrantes palabras que un eminente pensador, gran admirador de Canalejas, que también ante un niño muerto, ante un montoncito de carne macedada y exangüe, «donde la crueldad social parecía haber saciado sus iras, dijo: «Niño, hijo de Dios, hecho a su imagen y semejanza, tu que le verás en la plenitud de su gloria, dile que no vale la pena de conservar una Humanidad que mata sin delinquir, ni un Estado que no sabe dar pan a los que tienen hambre, ni una Ciencia que no sabe vencer el egoísmo, ni una Justicia que no puede castigar los crímenes de la colectividad. Recuerda a Dios que para esas iniquidades tuvo en sus manos todopode-

rosas de los tiempos bíblicos, el diluvio y el fuego y la espada del ángel exterminador...»

La estatua del inmortal Canalejas me pareció entonces un ser redivivo que me decía: Entre los que empañan mi gloria crece lozana una planta exótica; haced lo que Emilio H. del Villar dice que hacen los botánicos cuando encuentran una planta nueva: apoderaos de un pie o de una parte de ella; id destrozándola, como el niño destroza el juguete, para estudiar su constitución; separad la raíz, las hojas, las flores, los verticilos de cada flor. Haced con el microtomo secciones longitudinales y transversales en cada uno de sus órganos y el resultado de todo esto será; que sobre vuestra mesa de disección, quedarán derordenados la mar de CACHIVACHES, regueros de agua y y de líquidos de diferentes colores, TRAJOS SUCIOS y la planta exótica de que me habláis, hecha añicos por completo.»

FRANCISCO PUJALTE

A suivre

Josefa Aracil Santacreu
Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

CHISPAZOS

Un colega local hace días viene publicando un estado de cuentas de un Ayuntamiento alicantino que cumplió con escrupulosa exactitud y moralidad.

Este trabajo es debido al veterano cronista don Francisco Montero Pérez y lo titula: «Una administración municipal modelo».

El título expresa lo mismo que puede decirse del actual Ayuntamiento, por que hay que ver *El modelo que se trae*. Solo le falta tener la cárcel tan cerca como antes o algo más si es posible.

**

Ahora con eso del disgusto ocurrido entre el alcalde y el concejal señor Langucha va a acabarse la labor en las sesiones municipales pues ya saben nuestros lectores que el citado edil daba que hacer con sus debates e iniciativas.

Ya no leeremos en la prensa aquello de: Moción del Sr. Langucha sobre el aprovechamiento de la piel del cacahuet: Instancia del señor Langucha solicitando una visita a la falda del castillo para deslindar los bienes mostrencos etc., etc.

Nada que perdemos un concejal de gran bulto.

**

A la sordina como vulgarmente se dice, y soto-voce como dicen los músicos finos, se están apuñalando los liberales de Alicante.

Rojas pierde amigos: Beltrán coloca a un gobernador adicto suyo y algunos empleados.

El señor Soto labora en provecho propio para acabarse de emancipar de Francos. Total: que se están asesinando por la espalda políticamente.

Lo que nos extraña es que tan listo como es el señor Rojas se vaya quedando solo.

Y tan solo; como que lo tronchan.

Nada que no va servir ni su estatura para cojer higos, por que un hombre tronchado no sirve para nada. Después de todo para lo que nos sirven a los alicantinos esa clase de políticos, con que estuvieran todos partidos por medio, salíamos ganando.

CENTELLAS.

A "El Luchador"

El viernes último llegó a nuestros oídos el rumor de que el laborioso concejal don Juan Botella estaba disgustado por que sabía que existía una empresa dispuesta a llevar a cabo grandes mejoras en la capital y se oponían a ello las influencias políticas.

Como no todo lo que se rumorea resulta ser cierto hicimos la pregunta a tan apreciable colega, seguros de que al saber algo sobre el particular se apresuraría a hacerlo público puesto que nos consta su acendrado alicantinismo hartamente demostrado en múltiples ocasiones.

Ayer nos contesta que don Juan

Botella, su director, no sabe nada del asunto y que tengamos en cuenta que dicho señor en el caso de no poder conseguir lo que considere justo de verdadero interés lo participará al pueblo siempre.

De eso estamos convencidos así como también le damos las gracias por habernos aclarado el no ser cierto lo que se decía de la referida empresa.

Nuestro colega comprenderá, por la sinceridad de nuestras palabras que solo el interés de averiguar todo cuanto afecte al bien de Alicante, fué el móvil de nuestra pregunta.

Muy importante

Ayer a punto de entrar en máquina nuestro diario tuvimos el percance de que se empastelase la primera plana. Esto dió lugar a que se retrasase la hora del reparto y a que aparecieran algunas erratas en nuestra información por la premura del tiempo, las cuales tenemos la seguridad de que serían subsanadas por el buen criterio de nuestros lectores.

Desencajonamiento

Esta tarde tendrá lugar, a las seis, en el ruedo de la plaza, el desencajonamiento de los seis toros de Campos Varela que el próximo domingo día 6, han de lidiar los afamados diestros Pacomio Peribáñez, José Gómez «Gallito» y Juan Belmante.

Tenemos entendido, que los seis bichos son seis magníficos ejemplares de tan acreditada ganadería, pues Taurina de Levante, conociendo el gusto de la afición alicantina, no ha admitido imposiciones de nadie y quiere presentar una corrida de lo mejorcito del ganado de Campos Varela.

Mañana nos ocuparemos mas detenidamente de los toros, puesto que juzgaremos por lo que veamos y no por referencias.

P. P.

Escuela Especial de Náutica

Del día 10 al 31 del corriente mes de Agosto queda abierta la matrícula no oficial en la Secretaría de esta Escuela todos los días laborables de 10 a 12 de la mañana.

Aviso

A los obreros en general del Gas, Electricidad, Hojalateros y similares

Estando presentado el Reglamento que se tiene que regir nuestra Sociedad al señor Gobernador civil, ponemos en conocimiento de los compañeros que aun no se han inscrito en las listas de la Comisión, lo hagan con prontitud, pues se tiene que convocar en breve a la reunión de elección de la Directiva y por lo tanto, constitución de la Sociedad, necesiándose para esta reunión asistan todos los que estén conformes en per-

tenecer a ella para tener derecho a votar los cargos.

Se ha nombrado una Comisión ejecutiva encargada de recibir los nombres y domicilios de los compañeros que deseen pertenecer a esta Sociedad. La hora para presentar estas inscripciones será a las DIEZ de la noche, los días de esta semana en la Casa del Pueblo, Navas, 97 bajo.

La Comisión Ejecutiva

Alcaldía Constitucional DE ALICANTE

En cumplimiento del acuerdo que adoptó S. E. en la última sesión de hoy queda abierta al público la Biblioteca-Canalejas, constituida a base del magnífico donativo de libros que pertenecieron al ilustre protector de Alicante, hecho a nuestro pueblo por la Excmo. Sra. Duquesa de Canalejas.

La Biblioteca funcionará todos los días excepto los festivos, de nueve a doce de la mañana y los martes, jueves y sábados desde las seis de la tarde a las ocho de la noche. En el caso de ser festivo el martes o el jueves, la Biblioteca estará abierta al público la víspera de dicho día, a las citadas horas de seis a ocho.

Esta Alcaldía, cumpliendo también el honroso mandato que recibió del Excmo Ayuntamiento, solicita de todos aquellos vecinos que puedan y deban acerlo, el donativo de libros para aumenrar esta Biblioteca popular con que desde hoy cuenta el pueblo alicantino gracias a la esplendidez de una ilustre dama que supo que nada podríamos estimar tanto, como esos libros que pertenecieron al inolvidable Canalejas.

Alicante a 1.º de Agosto de 1916.— El Alcalde, Ricardo P. del Pobil.

Teatro de las Carolinas

Como ya teníamos anunciado, anteanoche se verificó el beneficio de las señoritas Salazar con el grandioso drama «María-Rosa» en el bonito teatro que posee el Círculo Liberal-Conservador.

Las beneficiadas estuvieron inimitables en su trabajo consiguiendo entusiasmar al numeroso público que llenaba el local el cual ovacionó repetidas veces a dichos artistas.

Las hermanas Salazar recibieron además varios y valiosos regalos siendo exteriorizado el entusiasmo del público dando suelta a varias palomas adornadas de cintos.

El Sr. Quintanilla estuvo hecho un actor de cuerpo entero lo que le valió repetidas y frenéticas ovaciones.

Caridad

En la calle de Algorfa núm. 18, existe una familia compuesta de matrimonio y seis hijos que se hallan en la mayor indigencia por no encontrar colocación, hasta el extremo de haber intervenido el Juzgado para lanzarles de la casa en que habitan.

Como esta situación es tristísima en alto grado, no podemos sustraernos a los impulsos de conmiseración haciendo pública ésta, para que las personas que sientan satisfacción ejecutando buenas obras, acudan en auxilio de tan desgraciada familia.



Isteña Marítima

Compañía Mallerquina

DE VAPORES

Servicio de Comunicaciones Marítimas Postales y Comerciales entre Palma-Alicante (con escala en Ibiza) y vice-versa.

ITINERARIO:

Salidas de Palma para Alicante (con escala en Ibiza) los jueves al medio día.

Salidas de Alicante para Palma (con escala en Ibiza) los sábados una tarde.

Para más detalles: Sucursal «Isteña Marítima», Bilbao, 4.—ALICANTE.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Examinase internamente por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Examinase internamente del «Sanatorio Lagios». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid; clinica del Dr. Arús.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calderon de la Barca 19 1.º derecha.

Alicante.

Se vende una bonita

casa, situada en la calle Peligros n.º 15. Darán razón: casa de enfrente.

Restaurante-Bar

¡Alegria!

BERNABE BIOSCA

San Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6 (junto al banco de España).— Alicante.

CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTO

Servicio a la carta

Casa especial en desayunos y salidas de teatros.—Café, Licores, Aperitivos, Refrescos etc. de las mejores marcas.

Cerveza siempre fresca.

Especialidad en bocadillos.

Los jueves y domingos Arroz a la Valenciana.—Los miércoles cañitas a la Madrileña.—Se sirven raciones.

Los baños de mar

son causa muchas veces de accebrar la caída del cabello. Para evitarlo conviene enfugar bien la cabeza y daras una aplicación del excelente específico llamado PILUHOL el cual da brillantez y firmeza al cabello y hace desaparecer las canas.

Depósito en Alicante: Droguerías de Reig y de Romero y en todas las buenas farmacias. 3 pesetas frasco.

Antonio Bernabeu

Sellos de Ganchuc

Piuzas Stilográficas

Torrijos, 70.—ALICANTE

Salón España

Anoche se pusieron en escena las bonitas zarzuelas «Las musas latinas», «El amor que huye», «Las bribonas» y «El dúo de la africana».

La interpretación de todas las obras satisfizo grandemente al numeroso público que ocupaba dicho salón.

La graciosísima tiple cómica Carolina Ferrando en tres noches que lleva de trabajo ante nuestro público ha conseguido adueñarse de su voluntad; su bonita voz, su belleza y su arte avaloran la natural gracia que la adorna; cualidades que hacen deliciosos los instantes que se la contempla. En «Las musas latinas» está colosal en los varios papeles que toma parte haciendo una verdadera creación en todos ellos.

En «Las bribonas», hace una jerezana tan monísima y desenvuelta, que cautiva con sus desplantes propios de una chulapa andaluza que gana su sustento en los tablados escénicos cantando couplets picarescos.

En cuanto a la tiple Amparo Morante, también hay que consignar «El dúo de la africana» que cantó con suma dulzura, afinación y maestría arrebatadora, siendo ovacionada.

Nuestro paisano José Llobregat cantó el citado dúo con exquisito sentimiento y magnífica voz, dando al mismo tiempo el perfecto colorido a su papel de joven enamorado que canta por amor al arte y a la prima donna.

Acuaviva trabajó con el gusto de siempre, haciendo un derroche de gracia y de detalles.

De los demás artistas que tomaron parte en dichas obras, no podemos decir nada individualmente, por no haber leído ninguna noche en los programas el nombre de cada uno, pero no obstante, no dejaremos de consignar también que contribuyeron al éxito alcanzado por los demás.

En resumen: Es una compañía que está haciendo una buena campaña, la cual premia nuestro público con su asistencia y sus aplausos.

Para hoy se anuncia «Las bribonas», «El dúo de la africana», «Patria chica» y «Las musas latinas», a las siete y media, nueve, diez y media y once y media respectivamente.

En breve se estrenará la bonita zarzuela de los hermanos Quintero, con música del maestro Rodrigo, titulada «Diana la cazadora», la cual será un éxito, dada la fama de que está precedida.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Francisco Corredor Muñoz, Remedios Soler Mayor, Agustín Llorca Segado.

DEFUNCIONES

Dolores Mora Valdés, Pedro Valles Sala, Antonia Juan Ramos, Patrocinio Manzanaro Pérez.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Necrología

Anoche a las once y media dejó de existir la preciosa niña Dolores, hija de nuestro querido amigo el guardia de Seguridad don Manuel Mora.

Con este triste acontecimiento quedan los padres de tan preciosa como infortunada criatura, sumidos en el mayor de los desconsuelos puesto que ella constituyó la dicha del hogar.

Nosotros sentimos muy de veras el justo dolor que en estos momentos experimenta tan querido amigo y le deseamos el valor suficiente para sobrellevar con resignación tan rudo golpe, de los mayores que por desgracia tiene amagados el triste destino de las criaturas.

Teatro de Verano

Esta noche debuta la notable canzonetista Eugenia Roca, artista de mérito indiscutible que obtendrá seguramente un grandioso éxito, puesto que conquista señalados triunfos en cuantos coliseos actúa.

El día 3 debutará la popular y notabilísima artista Pastora Imperio, única en su género y que hará desfilar por el Teatro de Verano al público que desea aplaudir su arte y su gracia.

Desde Elche

RAFAEL GARCIA.—Ofrece a sus compañeros cortes cortados y preparados y se hacen pares a medida y toda clase de reparaciones a precios sumamente económicos.—Plaza del Dr. Esquerdo núm. 16, pral.

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

AVISO.—Se componen toda clase de somiers, se cambian telas y se transforman de telas clavadas a cáncamos a precio económico.—Razón Bautista Sanz, Calle Santa Bárbara número 15.

Cierre de amnistía

CONVOCATORIA

Compañeros: Una vez más la Sociedad de Obreros Panaderos convoca a todos los trabajadores de dicho gremio, estén o no asociados, a la reunión ordinaria que ésta celebrará el Jueves 3 del corriente, en su domicilio social Centro de Sociedades Obreras (Avenida de Zorrilla, n.º 2). Dicha reunión se celebrará las diez de su mañana, en la cual se cerrará la amnistía y se acordará la cantidad que ha de pagar el que quiera ingresar en ella, después de cerrada la amnistía.

Algo duro parecerá esta medida, pero vuestra apatía e indiferencia suicida nos induce a obrar en esta forma. No otra cosa merecen los que pasando hambre de pan y sed de justicia como nosotros, no acudan a dicha reunión a asociarse, para todos juntos conquistarlas. Hora es ya que salgáis del regazo patronal y reconozcáis que no es el patrono el que nos dá de comer, al contrario, somos nosotros los que le proporcionamos a ellos los medios de vida y de derroche, por eso nos hacen trabajar de 14 horas diarias hasta 17. ¡Si reconocéis todo esto, por qué no acudís todos como un solo hombre a engrosar nuestras filas sociales!

Pero si así no lo hacéis, porque en-

gañados por la falsa moral burguesa que os hace ver que vuestras dispensas están repletas y que nada necesitáis conquistar y que por lo tanto no necesitáis la Sociedad, estáis equivocados, pues la Sociedad siempre es necesaria por ser nuestro baluarte y si algún día necesitáis ingresar en ella, tendréis que pagar la cantidad que se acuerde para la entrada de los que habiendo tenido tanto tiempo la amnistía abierta, no han querido acojerse a ella.

Compañeros; demostremos una vez al menos, que no somos masa irredimible como dicen muchos.

La Directiva

NOTICIAS

AVISO. El reputado dentista don Francisco Bernabeu que tenía establecida su clínica en la calle Mendez-Núñez 18, la ha trasladado al n.º 42 piso 2.º de la misma calle.

Hemos recibido en nuestra redacción el primer número del semanario antiflamenguista cultural titulado «Aparte».

Esta publicación está muy bien escrita y su misión es altamente educadora, circunstancias que honran a sus inspiradores.

Deseamos a dicho semanario una larga y próspera vida.

ALMONEDA por ocho días.—Hay gabinete de tapicería.—Canalejas, 1, 3.º, derecha.—De 3 a 6 tarde.

Hemos recibido el primer número del nuevo diario que se publica en Murcia con el título «Diario Popular»

D.ª Gregoria Marina, dueña de la tienda de efectos navales que fué de la SOBRINA DE JUST, Esplanada

232 Prop. Casa Maucci Barcelona

En ese punto de la historia, esto es, hacia los 1631, nos encontramos además de los bandos dichos, con franceses en Manlleu y en Puigcerdá, con quienes guerreaban los españoles, y con franceses, los cuales no me es dable comprender que querían aunque el señor Balaguer cree ocultarlo. Más ni esos franceses, ni esos francesados tenían que ver con los narros ni con los cadells. El señor Clemencín, con referencia a notas publicadas por el sabio don Próspero Bofarull, archivero que fué de la Corona de Aragón, y muy mi amigo, dice que parece que los bandos de narros y cadells tuvieron un principio objeto político.

En apoyo de sus opiniones cita el señor Balaguer a don Francisco Gilabert, y copia sus palabras de las

Don Juan de Serrallonga 229

ca, los cuales no hay duda que tenían carácter popular, y que los de acá fueron reprimidos entre otras causas porque la nobleza de Cataluña no fué abusiva como las de Mallorca y Valencia.

Que los primeros movimientos de Cataluña tuvieron ese carácter, aparece claramente por la carta que los concellers de Barcelona escribieron al emperador, pidiéndole que le enviase un virrey para sosegar a los turbulentos que querían levantarse en demanda de apoyar a los sediciosos de Valencia.

Desapareció este partido por el vencimiento de sus sostenedores: más en 1542, cuando la paz de Crespy puso término a la guerra entre Francia y España; aparecen en Cataluña los bandoleros, los cuales, al

26, reitera que su establecimiento no responde más que de los compromisos firmados por ella.

SE VENDE.—Caja de caudales incombustible altar y chimenea de talla siglo XVI y un gran cristal para escaparate que mide 1'32 ancho por 1'96 largo.

Razón, Plaza del Teatro 7, pral.
SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

COLOCACION la desea un caballero de 35 a 40 años, con mucha práctica en Almacén de Tejidos al por mayor, pretensiones módicas.—Razón en esta Redacción.

APRENDICES.—Se necesitan en el taller de planchado mecánico sueldo desde el primer día. Una peseta diaria.—Sagasta 22, Alicante.

Ama de cría.—Se ofrece para casa de los padres una joven con leche de poco tiempo.—Razón: Subida S. Roque 16 bajo o en la imprenta de este periódico.

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

- Otelo o el moro de Venecia.
- La dama de las Camelias.
- Los amantes de Teruel.
- Catalina Howard.
- Diego Corrientes.
- El Rey de los Campos.

230 Prop. Casa Maucci Barcelona

decir de Feliu de la Peña, eran aquellos que acostumbrados a la guerra, cesando ésta, quedan sin ocupación y la buscan en el daño ajeno. Es verdad: casi todas las guerras dejan esas heces, o las dejaban por lo menos en aquellos y anteriores tiempos, y en los nuestros las dejan todavía las garras civiles.

»Crece el bandolerismo comenzado en esa época, no como una resurrección de los bandos de Valencia y de Mallorca, sino cual una consecuencia natural de la fenecida guerra. Así me parece, como le pareció a Feliu de la Peña, sin que esto, a mi entender, tenga ninguna relación con lo otro.

Otra vez hubo un período de calma; más renacen los bandoleros en 1565; figuran entonces los diferentes

Plaza de Toros DE ALICANTE

Gran Corrida de Beneficencia
bajo los auspicios de la EX. MA. DIPUTACION PROVINCIAL y organizada por «Taurina de Levante».
Para el domingo 6 de Agosto de 1916

Se lidiarán 6 HERMOSOS TOROS DE CAMPOS VARELA 6, por los afamados y valientes matadores,

Pacomio Peribañez Joselito y Belmonte

Entrada general 5 ptas.—Id. para señoras, niños y militares sin graduación, 3'50—Id. de SOL ALTO, 3 ptas.

Comunicaciones

FERROCARRIL DE M. Z. A.

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las veintre horas.

Llega a las 8.

Tren mixto.—Sale a las 22.

Llega a las 6'45.

Correo Andaluz.—Sale a las 14 y treinta.

Llega a las 12'38.

Corto de Almansa.—Sale a las 17 y cuarenta.

Llega a las 21'05.

FERROCARRILES ANDALUCES

Tren mixto de Murcia y Torrevieja. Sale de Alicante a las 6'30.

Llega a las 10.

Tren correo.—Sale de Alicante a las 4'5.

Llega a las 11'55.

Tren corto.—Sale de Alicante a las cuatro.

Don Juan de Serrallonga 231

y sucesivos jefes populares que he dicho, y tras ellos el noble Juan Cadell, de quien sospecha el señor Balaguer que se levantó, porque el bando contrario proclamaba ideas que no gustaban a ese noble. He de notar que en esta fecha aun no se ha hablado de dos parcialidades, sino únicamente de bandoleros, por lo cual ignora a que otro bando pueda aludirse para sospechar que sus ideas pudieran desagradar a un noble.

Aparecen luego las bandoleras, de las cuales, según opinión del escritor nombrado, los cadells representaban las ideas aristocráticas, y los narros las opuestas. Esta clasificación no está fundada sino en la sospecha dicha; pues en la época en que ahora vamos no hay ningún dato en que apoyar clasificación semejante.

Tren mercancías a Zenetas y Torrevieja.—Sale de Alicante a las 4'50
Tren corto de Elche.—Sale de Alicante a las 13.

LINEA DE LA MARINA

Sale de Alicante a las 10'45.
Entrada a las 15'35.
Llegada a Denia a las 14'15.
Salida a las 11'45.

SERVICIO DE DILIGENCIAS

Posada de la Balseta.—Para Santapola, a las 9'30.
Para Agost y Busot, a las 14.
Posada de la Unión.—Para Relleu a las 13.
Para Alcoy.—A las 12'50. Para Aguas a las 13.—Para Santapola a las 14.
Automóvil.—Para Jijona a las 15'50.

SERVICIO DE AUTOMOVIL HOTEL VICTORIA

Sale de Alicante a las 14'30.
Llegada a las 9'30.
Salida de Alcoy a las 6'30.
Llegada a las 9'30.

Compra y Venta

de muebles usados. Se compra plemente viejo a 45 etc. kilo. Zinc a 1 pia. Metal a 1'25. Cobre a 1'80. Lana usada de colchón desde 1'50 a 2 ptas.—Zaragoza, 2.

Academia Hacienda

Oficiales cuñeros.—25 plazas.
2.000 pesetas anuales
Gaceta 2 de Abril
Informes, detalles, y apuntes, en Calderón de la Barea, 17, 2.º
Las clases darán principio el 15 de Abril

D. Juan Albert

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA
CONSULTA GENERAL:
Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo derecha.

Enfermos del Estómago

¿Tiene mal gusto de boca al despertar?
¿Os causa repugnancia algunos alimentos?

¿Sufreis somnolencia o pesadez de cabeza, eructos, acidez o hinchazón después de las comidas?

¿Sufreis dolores en la espalda?
¿Os hace olor el aliento si se pone la boca seca?

No habrá duda que si tenéis algunas de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien, y las digestiones no pueden ser normales y necesita tomar erseguida

DIGESTONA

antigastrálgico, eficaz, tónico a desinfectante de las vías digestivas que descongestiona la mucosa gástrica intestinal normaliza las funciones digestivas, alivia en seguida y cura pronto tales enfermedades por antiguas que sean.

Probad con una caja cuyo precio es 2'00 y os convenceréis de que vuestra curación y bienestar la habéis encontrado en «La Digestona».

Depósito en Alicante: Droguerías de Reig y Romero y de venta en las principales farmacias.

SE VENDE

Una casa en la plaza mercado frente a la fuente.—Razón en esta imprenta.

A las señoras

Por un procedimiento infalible se extrae con toda su raíz el vello del rostro o brazos, sea que quede ni la más pequeña señal, dejándolo fresco, limpio, fino y hermoso.

ANTONIA LLUCH, Cádiz 15, Valencia Representante único para las provincias de Alicante y Murcia.

Francisco Gra Galvo Practicante
RAFAEL TEROL, 16 y 18, 2.º
FRASCOS de 3, 6 y 12 PSETAS

Aplicaciones por el representante al precios convencionales.

Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos doña María Dolores Vera, pone en conocimiento del público haber instalado su domicilio en la calle de Santo Tomás 11 2.º y su

Academia preparatoria para cursar dicha carrera con arreglo al moderno plan de estudios.—Santo Tomás, 11, 1.º

Se necesitan

Aprendices y oficiales en el taller de calados y bordados de Don José Millán.—Calle de Terrijos, núm. 67.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 75 etc. arroba.—Lana de colchón usada a 2 pesetas kilo.—Metal viejo a 1'10 ptas. kilo.—Cobre a 1'75 ptas. kilo.—Plomo a 50 etc. kilo.—Lana vieja deteriorizada a 60 etc. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

Imp. Hijos de J. García
Plaza de Chapí, 5.—Alicante